



# 登り藤

令和7年3月25日(火)発行  
令和6年度 第16号(修了式)  
江戸川区立南葛西第二中学校

## 修了式を迎えました

校長 古澤 浩一

令和6年度の修了式を迎えました。それぞれの学年で各生徒が一年間学び、その学年相応の力を身につけるために、努力した結果やその状況を示したものと修了証と通知表をお渡ししました。

通知表の内容は生徒の皆さんへのエールだと受け止めてほしいと願っています。いまこの時点の学力等の状態を示す、ラップタイムや途中経過だと思ってとらえることで、今後の改善点や現時点での得意や苦手などについて自己理解し、中長期的に目標を定めるために活用して欲しいと思います。

さらに、110名の卒業生の姿を思い浮かべ、数年後に自分はどうあるべきかを考え、今日から一人一人の心がけや努力を始め、積み上げるきっかけとすることで、成長につなげることができるでしょう。

修了式の日と明日からの春休みを、生徒自らが1年間でどれほど成長したのかを振り返り、「成長したこと」「変わったこと」「できるようになったこと」「素晴らしかったこと」「努力したこと」など称賛できることは必ずありますから、次の1年間も同じような振り返りができるように走り出すための「一里塚」「準備期間」として欲しいと願い、修了式では生徒に語りかけたところです。

令和7年度の目標をたて、どのようなことを続け、また新たに始めるか、頑張るかを自分なりに決め、年度の変わり目を、自分をよりよく変える絶好の機会として欲しいと願っています。



保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、令和6年度江戸川区教育課題実践推進校・南葛西第二中学校の教育活動にご支援・ご協力を多々いただきましたこと、改めて深く御礼申し上げます。

次年度もよりいっそう「生徒に・保護者に・地域に・教職員に さらに魅力ある学校を目指す」教育活動の実践に努めてまいりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

## ◇ 保護者会へのご参加ありがとうございました

3月21日(金)の保護者会には、ご多用のところ多数のご参加をいただき、ありがとうございました。

一年間の本校の教育活動、卒業生の進路、生徒指導の現状等に加え、各学年の取組について、限られた時間の中ではありましたが、情報を共有できましたことに深く感謝いたします。

また、令和7年度の取組については、以下のような概要を全体会でお話させていただきました。4月になりましたら、改めて詳しくお伝えいたします。

- 「魅力ある学校づくり」をテーマとした「江戸川区教育課題実践推進校」として引き続き指定を受けました。江戸川区教育委員会と連携して、区内中学校のモデルとなる実践を推進します。
- やむをえず登校ができない生徒への対応について、巡回教員が週1回学校を訪問する取組に加え、帝京平成大学との連携等の中で「別室指導支援員」を配置し、学びの場の整備を進めていきます。
- 部活動については「外部指導員」制度を活用するなど、「働き方改革」の推進の中での「地域移行」に向けて持続可能なものとしていきます。人材に関する情報をお寄せいただけますと幸いです。
- 各教科で、朝の時間(8:25~8:35)や自学自習の定着に向けた働きかけをいっそう進めます。また、学力向上に向けては、放課後学習教室「EDOスク」を開設します。
- 警察等とも連携して生徒指導を進めますが、近隣公園等についての「ながら見守り」をお願いします。
- 学校行事については、授業時数の上限が限られ、土曜授業が年3回(給食あり。振替休業日あり)の中で創意工夫や精選が求められています。例年通りということではないことをご承知おきください。
- 都立高校の入試倍率等、毎年傾向が変動するので参考までになりますが、都立高進学者は卒業生の67.3%。推薦合格者はうち31.0%。生徒が選択した進路に向け、寄り添って支援していきます。
- 令和8年度が開校40周年となり、準備の一年間となります。皆様方のご支援ご協力をお願いします。

## ◇ 情報をさらに有用に正しく活用するためにも、SNS はルールを意識して利用していきましょう

一人1台タブレットの活用は、学習活動の中に定着し、さまざまな場面で情報収集・情報選択・情報活用を行う姿が見られる世の中になっています。

子ども家庭庁による「青少年のインターネット利用環境実態調査」(右のQRコード参照)によれば、高校生になるとスマートフォン利用率は、ほぼ100%となってきています。



高等学校学習指導要領には「情報に関する科学的な見方・考え方を働かせ、情報技術を活用して問題の発見・解決を行う学習活動を通して、問題の発見・解決に向けて情報と情報技術を適切かつ効果的に活用し、情報社会に主体的に参画するための資質・能力」を育む『情報科』が位置付けられるようになり、情報の活用やプログラミングについて学習する新しく生まれた教科がある時代です。それだけ、学びがよいとともに、学ばなくてはいけない面が少なくないということでもあります。

さらに、世界とつながる SNS では、肖像権や著作権だけでなく、情報漏洩や人権侵害等の思わぬトラブルに遭うことも考えられます。自らの責任も意識し、また危険予測も十分に、そしてなにより不安や心配がある時は早めに相談できるようにすることが大切です。



左のQRコードでは、警視庁によるインターネットトラブル「誹謗・中傷・個人情報の流布」の相談事例や相談・通報窓口の紹介がなされています。

ぜひ、この春休みに、SNS をどのように使っているのかの情報共有をしていただく意味でも、ご家庭で新年度の「SNS 家庭ルール」を整えるための話し合いをおこなっていただけますと幸いです。

## ◇ 学校関係者評価について

保護者アンケートへのご協力、ありがとうございました。お寄せいただいたご意見等を含めた集計結果は、学校評議員会にてお示しし、その協議を経て、ホームページ「学校評価」に掲載した「学校関係者評価報告書」に生かさせていただきました。今後とも本校へのご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。

### 校章にこめられた願い

〈南葛西第二中いま・むかし〉

「藤の花は北海道を除いたわが国全土に自生しており、観賞用としての植栽も普及している。本校の地域性(出身地は全国的)より、普遍性のある藤を選定」「藤は生命力にあふれており…向上心の育成も願っている」「藤の花は、古代より文学の中に優雅な花として多くとりあげられており、愛情にまつわる物語も生まれている」といった思いをこめ、昭和61年9月に制定されたものです。

### 【生徒の主な活躍】 ※生徒の個人名はホームページでは掲載いたしません。ご了承ください。

- ◎東京都体育優良生徒 3年生徒2名
- ◎江戸川区健康努力生徒 3年生徒3名
- ◎産業教育振興会優良生徒 3年生徒2名
- ◎各部活動表彰 ○バレーボール部 3年生徒1名 ○吹奏楽部 3年生徒1名
- ◎第3回江戸川っ子読書科コンクール 奨励賞『修学旅行』 3年生徒1名
- ◎江戸川区家庭料理検定 優秀賞 1年生徒1名
- ◎令和6年度POPコンクール
- 第3学年最優秀賞 1名 □優秀賞 4名
- 第2学年最優秀賞 1名 □優秀賞 2名
- 第1学年最優秀賞 1名 □優秀賞 2名

### 4月の主な予定

- |                   |                             |
|-------------------|-----------------------------|
| 7日(月)始業式          | 17日(木)全国学力・学習状況調査(3年)・中央委員会 |
| 8日(火)入学式          | 18日(金)保護者会                  |
| 9日(水)給食始          | 21日(月)生徒朝礼・認証式              |
| 10日(木)対面式・定期健康診断始 | 23日(水)子ども読書の日               |
| 11日(金)個人写真撮影      | 24日(木)避難訓練                  |
| 14日(月)安全指導・専門委員会  | 25日(金)離任式                   |
| 15日(火)セーフティ教室     | 28日(月)全校朝礼                  |

※本校ホームページも随時更新しています。ぜひ本校生徒の活躍の様子をご覧ください。➡

